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     柯婷恩姊妹 

在零八年十一月，理事會及粵語部事工領袖團與會

眾分享到填補粵語部傳道人一職空缺的需要，以協助粵

語部的事工。當時，我們與大家分享到粵語部的現況，

包括崇拜的出席人數，主日學，小組和團契的發展，和

關顧及探訪方面事工的情形。總括來說，我們見証到神

一直帶領著粵語部事工的發展，使我們在當中有成長，

讓我們體察到這個事奉團隊的潛力。然而，若我們願意

繼續在信徒相交，領袖裝備，真理教導及福音外展四方

面有進深的發展，繼續被神使用，發揮這份潛力的時

候，我們見到有需要進一步鞏固我們的根基，也需要平

衡弟兄姊妹的工作量，並同時以一個積極的取向去預備

資源，我們粵語部才能繼續健康，穩定地成長。而因為

以上的種種因素，我們肯定到填補粵語部傳道人空缺的

需要。 

另一方面，在零八年十一月的分享也表達了我們正

在考慮我們當中的林泰山弟兄是否這傳道人一職的理想

人選，並盼望與會眾一同就這事尋求神的心意。林泰山

弟兄將於今年五月完成其道學碩士學位，而泰山弟兄亦

願意尋求神是否帶領他在畢業後於愛浸事奉。在過去一

年多，林弟兄持續地參與愛浸粵語部中講道，主日學及

暑期實習的工作，讓我們見証到他在真理教導和信徒訓

練方面的恩賜，並且體察到他事奉主，事奉人的心志和

熱誠。 

接著，零九年一月份的會友大會通過了填補粵語部

傳道人一職的空缺並成立聘牧委員會，並於三月份的會

友大會中通過了聘牧委員會由馬仲良，馮浩，盧慧文，

李仲堅，吳牧師和朱家欣六位成員所組成。 

現在，就讓我代表聘牧委員會來分享一下我們已經

進行了和將要進行的工作吧。 

首先，聘牧委員會決定會先考慮林泰山弟兄是否適

合承擔粵語部傳道人一職，而現階段是不會進行公開招

聘的。有這決定的原因是因為從多方面的接觸中，我們

對泰山弟兄的行事為人，人際關係，生活概況，事奉心

志和牧養能力已經有了足夠的了解，並且有正面的評

價。所以，在各方面的條件下，我們原則上認為泰山弟

兄是最理想的候選人，並願意與他進行面試，並與他的

推薦人相談，從而進一步了解泰山弟兄在「人格」

(charac te r )，「配搭」 (chemis t ry)，和「能力」

(competence)三方面的適合度。當然，若果在這過程中

聘牧委員會發現有任何不適合的地方，我們將會再商討

公開招聘的需要。以下是聘牧委員會在未來兩個月的工

作計劃： 

 

● 三月下旬：整理面試問題 

● 四月上旬：與泰山弟兄進行面試，並與推薦人相談 

● 四月中旬：安排泰山弟兄與會眾進行對話 

● 四月下旬：向會眾公佈聘牧委員會和理事會的提

議，並邀請會眾有一個月的禱告時間 

● 五月：會眾為粵語部聘牧一事進行祈禱 

● 五月下旬：舉行特別會友大會就議案進行表決 

 

在未來兩個月中，聘牧委員會將採用不同的渠道與

會眾分享聘牧的進展。同時，我們懇切地邀請弟兄姊妹

一同在禱告中記念這事，並非常歡迎你向理事會及粵語

部事工領袖團分享你的領受。讓我們求神向我們顯明祂

的心意，更讓我們這信仰群體以一個合一的態度在這事

情中一同經歷神的帶領。 

感謝神的看顧及帶領，愛浸的小

組事工在過往一年多的時間內有著

明顯的成長。除了已有的小組繼續不

斷地成長之外，教會亦增加了幾個新

的小組，其中一組就是今次要為大家

介紹的「路得組」。一聽到這個組的

名字，大家也可猜到這個組的組員全

都是女性。她們分別是組長柯陳瑞

卿，副組長黃淑貞，以及兩位組員

May 和 Cindy。 

路得組在一個月前才正式成立，

但她們已經一起聚會了有超過半年

的時間。最初她們一起聚會的原因是

由於柯陳瑞卿姊妹認識了當時還未

成為基督徒的 May，她的心裏就有了

要帶 May 信主的感動。所以她們就開

始了每星期觀看基督教影片的聚會。

後來她也邀請了 Cindy 一起觀看影

片，她們就漸漸地有了小組的雛形。 

路得組在最初期聚會的時候，在

每個星期天的崇拜之後都有聚會。她

們每次都會先一同享用午餐，然後一

起觀看基督教影片，接著再有互相分

享的時間。她們已經完成了一套林以

諾牧師的「信仰為甚麼１」系列光碟。

她們在討論中一起探討信仰的問題，

也有深入分享內心說話的時間。她們

現在的聚會變為每隔一個主日舉行

一次，節目包括查經及觀看影片。她

們觀看的影片也十分多元化，有信仰

探討的講道，也有感人的見證分享。

無論是甚麼種類的影片也好，目的都

是要幫助組員去更加認識神及與神

建立更親密的關係。 

各組員對於路得組都有著很好的

評價，她們表示這個小組雖然人數不

算太多，但正因這樣，組員有更多的機

會去作深入的分享。組員也表示這個

小組幫助了她們去更加認識到神。

May 更加在其中一次的聚會中決志，

踏出了成為基督徒的第一步。願神繼

續使用路得組，幫助組員在靈裏有著

健康的成長，在基督裏長進。 



中文學校二十六週年紀念錄   陳煥沾原稿 (一九八三),   陳李小鳳整理(二零零九) 

編者按：陳煥沾校長於一九八三年輔助浸

會建立中文學校，十多年前已安息主懷，歸回

天家。現重印當年他在教會通訊寫給弟兄姊妹

的文章，以追念中文學校起初的使命及目的，

並同時刋登兩張八十年代中文學校的珍貴歷史

照片。原稿如下: 

在此次語文教育組開會時，利普光弟兄謂

會友有對中文學校不甚瞭解，囑我寫一篇關於

中文學校的報導。在這責無旁貸的情形下，我

對於文字雖久已荒疏，但也只好免為其難答應

下來了。 

本教會的中文學校，從一九八三年一月中

旬開始籌辦，三月十九日正式開課，直至現

在，已開辦了一年半，一九八四年至八五年上

學期已於九月八日開課。 

回憶初辦時，我們不過準備招收五十名學

童而已，故報名期限為兩日，每日由上午九時

至十一時半，但第一天的十時左右，已報名之

兒童超過五十名，尚有接蹱而來的。且後來

者，多屬本會教會主日學之兒童，於是和姚牧

師及利普光弟兄商討結果，名額增至七十名，

繼而八十名，卒因地方所限，無法容納，才毅

然截止報名，尚有許多被拒於門外者，誠可惜

也。由此可見當時踴躍情形之斑。教師方面，

任教全期的有十名，因學業或其他原因，只能

任教半學期的，也有十名，剛好每班配有二名

教師負責教導，神的恩典足夠我們使用。一九

八三至八四年上學期，由九月十七日至十二月

十七日，此學期有學生七十九名，因有收留位

學費之措施，名額早已滿了，故不事宣傳，以

免難於應付。教師有九名，分配七班，有略嫌

不足之感。我們鑑於歷來報名人數之擠擁，不

以學生人數不足為慮。故既不收留位費，也不

宣傳，又適逢教會動盪之後，下學期註冊人數

不過四十名左右，及至開課後，才漸增至五十

八名，教師九名，分配六班上課，我想主可能

藉這次事件教導我們，凡事要謙卑，不要自

恃，事奉要勤，不要偷懶。 

本學年因有前車之鑑，再實施收留位費，

有學童四十名留位，又經愛華報義務刋登本校

招生廣告，報名之人潮，再次湧現，因學位所

限，只能錄取新生三十九名，連同舊生共有七

十九名。而教師只有八名，略嫌不足，學生人

數增加，教師人數反減了。在此呼籲有志事奉

者，參加福音預工之行列。在主之保守和帶領

下，平穩踏進新的一個學期。 

本人有肩負此職，得與利普光弟兄共事，

他任勞任怨，凡事包容，他那忠恕和謙恭，使

本人親身體驗正確事奉之態度，無形中我又學

習了寶貴的一課，可見主恩之不薄，信乎？ 

最近本市興起學習中文熱，凡是華人教

會，都紛紛開辦中文學校，認為藉中文學校來

傳福音，是佔極有利的地位。因為現時之華僑

皆有久居此地之意，恐將來在言語上，父子不

能互達，則難免發生代溝之危機。甚至因不識

華語，而受拒於華人社區之外，乃屬可悲之

事。所以他們不計金錢，不辭跋涉，甘冒風雪

之吹打，按時將子弟送往中文學校，務求其有

學習中文之機會而後心安。昔日往傳福音，欲

求其門而不可得入，今不須往而彼自來，這又

何樂而不為。有傳福音經驗的人，都知道常會

遭受世人的排斥與抗拒。但在中文學校裡，只

要你有計劃地按部就班，便能使他們認識主。

這樣的撒種假之時日，不愁它不茁壯，我們要

緊記，本教會辦中文學校的宗旨，不是推行社

會工作，而是最切實的傳福音工作。 

不過，中文學校，也可說是一個櫥窗，世

人可以從它窺看教會周詳的計劃，會友是否以

愛待人，對兒童有無恩慈，忍耐與信實。所以

我們的言行要十分謹慎。否則福音不獨不能傳

開，反而變了傳福音的絆腳石。 

感謝主，在祂的恩寵之下，任教的弟兄姊

妹，都能盡忠識守，逢事悉力以赴。雖然每學

期的教師，有些變動，但新任的，都能克懃克

慎，站穩岡位，相信主必親自報答他們的勞

苦。若想展開福音預工工作，尚感人手不足，

在此再誠懇請有志於傳播福音的弟兄姊妹，施

以援手，盍興乎來，參加我們的行列。 



在上一期的月刋中我們跟大家分享到崇拜部

計劃在今年帶領會眾通過「教會年曆」去記念基督

道成肉身的歷史，並同時期盼基督在末世的再臨。

教會年曆的中心是基督的生平，提醒信徒我們的

生命乃繫於教會的元首耶穌基督。 

所以，「教會年曆」的中心就是基督！年曆的

目標就是讓信徒有系統並全面地研讀和記念環繞

著基督的事件。由舊約的預言和應許開始，至到基

督耶穌的誕生，至到祂在世上傳講天國的福音，醫

病，趕鬼，行神蹟；至到祂被猶大出賣，與門徒共

用最後晚餐，為門徒洗腳；至到被兵丁捉拿，被審

判，被釘死在十字架上；至到主死後三日復活，在

地上再生活四十天；至到基督頒下大使命，昇天，

並在五十日後為信徒賜下聖靈，叫信徒得力從而

去建立教會，在地上伸展神的國度，並盼望基督的

再臨。這就是我們信仰的內容，我們信仰的根基。

我們需要活出以基督為中心的信仰生命，而且通

過認識基督，經歷衪，學效祂和記念祂而使我們的

信仰生命不斷得著更新，深化，這樣便能夠實踐今

年教會的主題「在基督裡長進」。 

而由二月廿五日開始的復活節前四十天預備

期(即「大齋期」)至今已過了廿七天，而以「虔誠

預備主復活」為題的崇拜插頁短文亦已寫了七期，

在當中與大家分享到這四十天預備期的屬靈意義

和記念的原因，為的是幫助信徒藉此機會重整生

命的焦點，以虔敬的態度去經歷主，並具體地與主

同行祂在地上的生命。與此同時，在過去的主日崇

拜中，我們分別以基督的愛，基督的十架，基督的

使命和基督的真光等等為中心思想，與大家研讀

並反思基督的生命，更加從而更新我們作為信徒

的生命。 

下主日四月五日是棕樹主日，是為記念耶穌

榮耀進入耶路撒冷而設立的，而耶穌在進城後則

開始在世最後一週、也是最重要的工作，這一週稱

為聖週或受難週。在四月十日(星期五)受難節的晚

上，粵語部和國語部將舉辦受難節崇拜，時間是晚

上 7:30-9:00，主題為「無比的哀傷」。而在四月

十二日復活節主日的早上，我們將舉行復活節聯

合崇拜，時間是早上 10:00-12:00，主題為「榮耀

神羔羊」，當早更有弟兄姊妹接受浸禮。另外，弟

兄姊妹將留意到崇拜禮堂的前台將會在四月五日

至四月十二日之間掛上不同顏色的掛布，以加入

視覺藝術的原素。棕樹主日我們將掛起代表棕樹

葉的綠色掛布，受難節將掛起象徵哀傷的黑色掛

布。而復活節掛起象徵得勝和榮耀的白色掛布。我

們盼望這些崇拜空間的設計能幫助會眾集中焦點

並提升對神的敬拜。 

最後值得一提的是無論是教會年曆，節期的

記念，崇拜流程的設計和視覺藝術等等這一切也

是敬拜的渠道而已，唯有三一真神才是敬拜的中

心。敬拜渠道的存在目的是叫信徒能夠通過這些

渠道而更有效，更有系統地表達對神的敬拜。明顯

地，敬拜的渠道並非敬拜的本質。所以，復活節前

的四十天預備期的目的並非是要以一些特定的時

間表來束縛信徒，相反，這段時間鼓勵我們更多思

想這位成全救贖的主，格外地渴想能夠更深更真

地認識基督耶穌。所以，讓我們在這段時間中帶著

一份期待，因為我們將會再一次經歷到基督復活

所帶來的喜樂和盼望；同時，讓我們帶著一份謙

卑，因為這份救恩是基督以生命所換取的，是基督

在我們還作罪人的時候為我們死，將神的愛清晰

具體地顯明出來。 

最後值得一提的是無論是教會年曆，節期的

記念，崇拜流程的設計和視覺藝術等等這一切也

是敬拜的渠道而已，唯有三一真神才是敬拜的中

心。敬拜渠道的存在目的是叫信徒能夠通過這些

渠道而更有效，更有系統地表達對神的敬拜。明顯

地，敬拜的渠道並非敬拜的本質。所以，復活節前

的四十天預備期的目的並非是要以一些特定的時

間表來束縛信徒，相反，這段時間鼓勵我們更多思

想這位成全救贖的主，格外地渴想能夠更深更真

地認識基督耶穌。所以，讓我們在這段時間中帶著

一份期待，因為我們將會再一次經歷到基督復活

所帶來的喜樂和盼望；同時，讓我們帶著一份謙

卑，因為這份救恩是基督以生命所換取的，是基督

在我們還作罪人的時候為我們死，將神的愛清晰

具體地顯明出來。 

回想多年前的承諾，我們恩典團答應了每月

第三個主日下午，一定會到中區醫院去探望住在

那裡的華人長者，在他們中間舉行一個小型的崇

拜，有祈禱，讀經，唱詩，做手工，然後有茶聚。

如是者一直無間，風雪不改，只是他們惹上了嚴重

感冒，我們才停止一次，不覺已有十多年了，我們

去的人數不多，作風很保守，想不出太多的新意，

做起來也不夠活潑，但我們仍擁有那份心情，從開

始到結束都是那麼快樂，心裡實在很掛念這班養

病的老人家，他們各人情況不同，病情也有輕重，

但年紀已經是相當的了，說也可憐，一舉一動都要

人幫忙，有些甚至不能行動，不會說話了，早上等

著晚上，晚上又等著明天，看看電視，一日三餐，

就是這樣渡過他們的晚年，我們很痛心，恐怕下一

次又少見一個老人家了。 

神愛他們，藉著多方面的事奉，他們中間已有

不少信了主的兄姊，敬愛的崔伯，每星期一的早

上，必來跟他們有祈禱和查經，我們祝福他們有基

督裡的表現和信心，羨慕他們擁

有的滿足和盼望。 

我們的團隊有邵煥蓮姊妹，每次她必做多多

「少油、少糖」的糕點給大家吃，有聽得懂他們的

台山話的譚棠姊妹作傳譯，有活潑開朗穿梭他們

中間的老朋友蕭潘德芳姊妹，蕭伯是我們鎮山大

將軍，而何國昌弟兄是最逗各人開心喜愛的一位，

我們最近加入了畢佩珍姊妹，而我就自然當起了

主持了…….我們帶著餅食、基督教的報紙、詩歌

和手工來。 

「明愛之家」大堂有一個很大的電視機，我們

到步時，多數已經有幾位老人家在看電視，我們分

隊到各房間去邀請他們出來參加崇拜，有多位已

經等在門口，讓我們用車子推去，氣氛雖不算熱

鬧，但湊起來也不下十數位出席，內中必有陳永宜

姊妹，溫道信弟兄，及其他教會的弟兄姊妹，間中

也有來探候的親戚的朋友。 

馮浩弟兄 

我們手牽手一齊祈禱，求神大大保守，賜他們

安靜，平安，滿足，喜樂和力量，我們為他們精選

了容易上口，上眼，安慰和鼓勵的大字聖詩，唱個

停不了；每次我們還準備了手工一齊做，希望藉著

剪剪貼貼，觸動他們的身心靈。他們做得很好，並

小心保留給探訪他們的兒孫。工作完畢，我們洗手，

懷著感謝的心去領受茶點，彼此交談，噓寒問暖，

看見他們臉上的光採和喜樂，每次我們都捨不得離

去。 

神恩待我們，讓

我們能伸出手來遞

給他們一杯涼水，能

夠在他們人生最需

要溫暖和關懷的時

候出現。話又說回

來，我們經常提起以

前曾跟我們同工的

兄姊們，不然不會有

今日這蒙福的事工。  



2009年，愛浸將會第四次派短宣隊前往

西北區短宣。日期為七月廿四日至八月三舉

行，地點仍為離Yellowknife市約一小時的一

個原住民區--Rae-Edzo。今年我們希望有更

多及更深入的機會關懷當地的孩童，青少

年，信徒，Tlicho浸信會的牧師夫婦及在去

年已認識的家庭。雖然我們能夠做到的只是

一點棉力，但當地的信徒給我們非常正面的

回應，鼓勵我們繼續去關心他們，讓他們感

受神是愛他們的。 

神在Rae-Edzo是不斷工作的，雖然工

作艱辛，牧師夫婦的住所差不多是廿四小時

開放給有需要的人，例如要求食物或其他物

資，借車，需要輔導，禱告，查經等等。需

要繁多，但義工卻少之又少。當地信徒亦不

容易改善過往的陋習，酗酒，同居等問題也

極為普遍。不過在黑暗的當中，神卻興起了

四個年青人：Sherry， Audrey，Rambo和

Andrew去願意接受短宣訓練。我們可見証到

神在他們身上奇妙的改變。他們去年9月往

Youth With a Mission (YWAM) 的訓練中心

接受訓練，加深對聖經的認識並於國內及國

外傳福音。有一位信徒受訓前連彼得前書在

新約或是舊約都分不清楚，但自從受訓後加

深了對聖經的認識，在主日學的課堂上也顯

得投入，在基本信仰的討論中也對答如流。

另外從他們愛訓前後的分別，更令我們感受

到神改變人的能力，盼望神繼續加恩給這幾

個年青人。我們有機會接觸他們，能夠鼓勵

他們實在是神的恩典。 

本年我們希望有一半的短宣隊員是新的

成員，透過短宣更加實踐信仰。而另一半希

望是有經驗的，我們希望他們能夠扶持新人

並透過已建立的關係去宣揚神的愛。我們希

望繼續有兒童日營，查經和興趣小組等工

作。去年的烹飪班吸引了一些未接觸過教會

的居民。我們盼望國語部的弟兄姊妹能夠傳

授我們精湛的廚藝 (如做餃子和包子)，讓我

們在短宣時可以用得上。或許我們也可以再

次安排餃子愛延短宣籌款。另外我們亦計劃

了一連串的訓練，例如短宣的意義，明白

FASD (胎兒酒精障礙)，怎樣傳福音來預備短

宣等等。 

雖然愛浸每個會眾在語言上有分別，而

福音的對象亦有所不同，不過在短宣上我們

的意向是完全一致。請看此圖表。 

 

 

 

 

 

 

第一圈子裡的人是和我們擁有極相似的

背景和語言，能夠邀請他們接觸我們教會的

機會比較大。第二圈子裡的人可能跟我們身

處於同一社區，但背景，母語會不同，接觸

我們愛浸的社群機會更少。第三圈子裡的群

體和我們有更大的距離，他們文化背景對我

們來講都很陌生，唯有籍著神的愛才可以激

勵我們來愛這些有需要的人，服侍他們並為

他們禱告及幫助他們。若我們宣教的事務越

廣，便更需要更多人的參與！在這圈子中有

很多合作層面，由經費，禱告，到短宣以至

到長期的事工。於這範疇上，對我們來說還

是非常陌生，因此我們需要一同踏出信心的

第一步。 

為預備未來的短宣，我們發起了一連串

的籌款活動。除了售賣禮倦外，由三月開

始，每逄每月第三個主日，盼望大家可以在

家中帶來空樽，空罐來籌得費用。有意者可

以於崇拜前放入教會大門外 Chester 的綠色

貨車。一來環保，也可以為短宣出一份力，

一舉兩得。三月廿七日，一班英文部的青少

年於大學區義務售賣漢堡飽籌款，希望會眾

們樂於參與。他們對支持短宣的熱誠是值得

欣賞。弟兄姊妹們，當我們同心合意，放下

憂慮，踏出信心的一步去祝福別人，神是會

悅納的。「使他們都合而為一，叫世人可以

信你差了我來。」(約17：21) 

在 此 提 及 參 加 短 宣 的 報 名 表 可 通 過 

P r i s c i l l a 或 電 郵 至 M e l i s s a ， 

mel.duong@ecbcchurch.org 索取，報名截

止日期為4月19日。過往粵語部黃陳秀蘭及

十嬸曾參與零六年的短宣，零七年Chris Or 
也有參加短宣，去年 Priscilla 也是其隊員，

而吳牧師已參與當地宣教兩次。相信當你跟

他們分享的時候都會發現短宣期間令他們更

加認識自己和更經歷神的作為。不知道今年

神有沒有呼召你？弟兄姊妹們，無論你作出

任何程度的參與，當我們同心去合意去作，

去祝福別人，神是會悅納的。  

   愛城以外的宣教 

    本地的宗教 

家屬朋友 

如參與文字宣教,對社區的關顧 

   為此而禱告,物資上的支援,以及幫助其他宣教 

      機構差派短宣隊 

      恩文 


